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https://www.100test.com/kao_ti2020/529/2021_2022__E4_B8_93_E

3_80_81_E6_9C_AC_E3_c73_529414.htm 原来每个人都有极大

的潜力，每个人都可以成为自己命运的建筑师，通过后天的

努力，人其实是可以改变很多事情的，在经历了专、本、硕

三级跳之后，我深刻的感悟了这个道理。 我是2003年6月专科

毕业。一出校门，我马上感到了巨大的生存压力。一直到8月

底，我都没有找到一份合适的工作。久经周折，我还是回到

了我儿时念书的农村中学，做了名代课老师，我想我不能就

这样平庸得度过此生，我要向命运挑战。乡村教师的生活虽

然有些苦，但是与学生相处让我保持一颗年轻的心，同时，

这份相对闲暇的工作让我有机会继续学习，我准备考后本，

然后考研。 2004年7月，学校里突然传出一条爆炸性新闻：我

们学校有一个青年老师参加了硕士生入学考试，并且通过了

。真想不到身边的同事竟然也有"考研同志".于是我更坚定了

我考研的信心。 11月，我赶到武汉大学报名，可是一直都没

有收到准考证，后来才知道，专科生没办法直接考研。不过

，此时的我已坚定了考研的这个方向。于是在我们那里的镇

上报了一个本科的函授。就这样，我过上了一边教书一边读

书的日子。由于底子太差，这一路走的确实很辛苦。 时间过

得很快，到了2005年11月，我熟练的去报完名，报完名后就

开始看书，专业书把所谓的重点都背了，政治也把一本很大

的辅导书从头到尾看了一遍，英语呢，我把重点放在阅读上

，做的张锦芯的阅读200篇，感觉还不错。一直坚持做到考前

，考试时感觉文章也基本看懂了，分数出来后政治59分，英



语52分，总分295分吧（这张成绩单我还保存着）。英语好象

刚上那年的B类线，但总分差了，有朋友劝我调剂到C类地区

去，我没有试。 2006年4月，省城的一个高中招我去代课老师

。到省城后，和自己的学校比起来，我的心越发不能平静，

我下定决心一定要从小镇上考出来。新一轮的备战又开始了

，由于要带12个班，而我又希望自己的每一堂课都是经过精

心准备的，所以复习的时间越发少了。我也郁闷过一阵，想

着干脆就老老实实在这个中学教书好了。可是心里一直有团

不甘的火焰在燃烧。最后终于排除了一切心理障碍，在每天

很有限的空余时间里挤出时间来复习。 5月份我开始记单词

，记完单词后我又看了看长难句方面的书。按照自己的计划

我坚持复习英语，每天一两个小时，11月份报名后才正式进

入备考状态：专业书籍从头到尾都细看一遍，然后归纳考点

背诵。政治因为去年考得还好就没有花太多的精力了，只是

把辅导书看了一遍，考前一个月左右开始背考点。英语嘛，

就是针对考研英语加强基础，然后慢慢就琢磨出了命题人陷

阱设置的规律，"发现陷阱就把它们一一挖出来！"考前一个

月左右突然有那种求败的感觉了。仍然是重视阅读，还是用

的张锦芯的阅读200篇。 至于单词，大家和网上都在推崇"循

环记忆法".就是每天记忆一定的单词量，一般是200左右，然

后定期复习加深记忆。这种方法其实也很不错，我以前也用

过，但是考试时就发现，很多关键的单词只是面熟，具体意

思就不很清楚了，成了"熟悉的陌生人"！后来我总结了一下

这种方法的弊端有： 1，每天的记忆量太大，真正掌握的不

多； 2，劳动强度大，很容易给人在考研复习的早期造成困

难感和恐惧感； 3，最大的缺陷就是经过这种超强度的脑力



劳动后，会产生一种错觉，那就是认为自己单词已经记得差

不多了，哪知道仅仅只是面熟而已！后来，根据考研英语的

特点，总结自己的经验教训后，我给自己在记忆单词方面定

了如下的目标： 1， 动词方面，要作到：认得、记得、用得

； 2， 形容词方面，要作到：认得、记得； 3， 名词方面，

要作到：认得。 这样一来既突出了重点，又减少了劳动量；

既掌握了单词，又节约了时间，去年的考前备考我是异常的

轻松，考试时也得心应手，成绩出来后也不用焦急的等待分

数线的划分。 所以我觉得复习备考，一要态度端正，既要能

吃苦，又要持之以恒；二要善于选择适合自己的方法，不人

云亦云。 我们应该适应应试教育的模式，彻底改变常规模式

，为了做题而读短文，不要局限于短文意思的理解，应该上

升到与命题人心灵上的碰撞。要学会与命题人捉迷藏，考研

考的不仅仅是水平，从某种程度上来说更是心计！我潜心研

究后创制了一套反陷阱法，专门根据命题人的命题思路解题

，从根本上排除命题陷阱的干扰。对的选项对在哪里胸有成

竹，错的选项错在哪里一目了然！ 最后成绩出来了，395分。

顺利通过初试。复试对于专科生的我来说并没有那么轻松。

当一同复试的同志们都已离去，我仍然在教室里加试。所幸

我的专业课复习得比较扎实，所以并没有难倒我！ 接下来就

是等待，于是我又重新回到了讲台。喜讯一个一个的传来，

先是我的本科函授毕业了。紧接着又一个爆炸性的消息在学

校传开，我被录取了，而且还是一所重点大学。至此，我又

成功地完成了本科到研究生的蜕变。 考研对于我来说不仅仅

只是一次考试，它带给了我很多对生活的感悟。不管考没考

上，考研的过程都是一笔巨大的、宝贵的体验和财富，会影



响我们的今后旅途。失败也好，成功也罢，它让我明白什么

是必须追求的，什么是必须把握的，什么是必须执着的，什

么是不可以打败的。很多时候，收获不在结果，收获在路上

。只有真正敢于追求自己理想，并付诸于实践的人，才是有

机会成功的人。百考试题编辑整理 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


